



SNUDI-FO

Syndicat du Val-de-Marne

LE SNUDI-FO 94 OPPOSE LE STATUT À LA TENTATIVE DE RÉQUISITION DES ENSEIGNANTS RENFORTS PÉDAGOGIQUES !

Jeudi 2 octobre, les enseignants renforts pédagogiques de Villeneuve-St-Georges ont été réunis en urgence par l'Inspectrice de la circonscription, pour les informer de la **décision du Directeur académique de les réquisitionner pour les déployer sur le département afin de réaliser des remplacements, en raison du manque d'enseignants remplaçants.**

Le SNUDI-FO 94 est intervenu auprès du Directeur académique, lors du CDEN du 7 octobre, dans sa déclaration liminaire : *« Jeudi dernier, les enseignants renforts pédagogiques de Villeneuve St Georges ont été informés de leur réquisition pour assurer des remplacements sur tout le département. Ces enseignants renforts pédagogiques ont un arrêté qui précise le support sur lequel ils sont affectés. Il est impossible de leur attribuer des missions de remplacement. Ils ne sont pas titulaires remplaçants et ne peuvent d'ailleurs bénéficier de l'ISSR. Nous vous demandons de renoncer à cette réquisition contraire au statut de ces collègues. »* (lire [la déclaration liminaire de la FNEC-FP-FO 94](#))

Interpellé de nouveau en séance par les représentants du SNUDI-FO 94, le Directeur académique a confirmé que les enseignants renforts pédagogiques avaient effectivement été « sollicités » pour effectuer des missions de remplacement. Le SNUDI-FO 94 a rappelé que les enseignants renforts pédagogiques sont positionnés sur un support « enseignant classe préélémentaire », que ce support exclut la perception d'Indemnités de Sujétions Spéciales de Remplacement, et qu'il n'est pas possible de les réquisitionner pour leur attribuer des missions de remplacement. Le Directeur académique a indiqué qu'il s'agissait d'un « appel au volontariat ». Le SNUDI-FO 94 en prend acte.

Pour le SNUDI-FO 94, la demande faite par la Direction académique auprès des enseignants renforts pédagogiques est inacceptable ! Les missions des personnels doivent être respectées ! Le statut des enseignants doit être respecté ! Si les difficultés de remplacement, structurelles dans notre département, sont réelles, pour autant il n'appartient pas aux collègues de se substituer à l'État qui doit assurer la continuité du service public d'enseignement ! Les politiques d'austérité des gouvernements successifs sont seules responsables de la crise du remplacement que connaît le département !

Cette tentative de réquisition fait suite à la remise en cause des missions des BR REP+ et des BR FC, qui a pour conséquence de remettre en cause les droits statutaires des enseignants de REP+ et le droit à la formation continue. Qu'en sera-t-il demain ? Les RASED, les conseillers pédagogiques, les directeurs d'école, les psychologues de l'Éducation nationale, ... seront-ils sollicités pour abandonner leurs missions et leurs droits statutaires pour répondre à la crise du remplacement ? Impossible d'accepter cela !

Le SNUDI-FO 94 revendique le recrutement en urgence et en masse d'enseignants, pour couvrir toutes les absences dès le 1er jour !

Créteil, le 9 octobre 2025